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                      « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie. » 
             Cette affirmation de Jésus, frères et sœurs, me ramène 55 ans plus jeune. 

             Ce sont des paroles comme celle-ci, heureusement transmises par l’Eglise, 

             qui m’ont donné la joie de choisir Jésus comme Maître de vie, 

                          quelque soit la vocation que je pourrais découvrir plus tard… 

 « Seigneur, à qui irions-nous ? Tu as les paroles de la vie éternelle ! (Jn 6,68) 

  Ou encore cette exclamation de Jésus, si douloureuse :  

                         « …et vous ne voulez pas venir à moi pour avoir la Vie ! » (Jn 5,40) 

Voyez-vous, en vous racontant cela, je suis en train d’obéir au pape François  

             qui nous a dit dans sa récente homélie pour la nuit de Pâques (8 Avril 23) : 

         « Ravivons la beauté du moment où ayant découvert Jésus vivant, 

                         nous L’avons proclamé Seigneur de notre vie. » 

              C’est peut-être aussi ce qu’a fait le peintre Arcabas quand il a écrit 

              sur la feuille que tient l’Enfant-Jésus sur l’icône de la Vierge Marie : 

                  « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie », car il l’a écrit en latin, 

      comme il l’avait sans doute capté dans sa jeunesse, au temps où l’Eglise parlait souvent latin :                       

                                  « EGO SUM VIA, VERITAS ET VITA. » 

                             « JE SUIS LA VOIE, LA VERITE ET LA VIE. » 
    (« La Voie »… c’est comme cela qu’on appelait les premiers chrétiens : « Les adeptes de la Voie. ») 

 

Remarquez-bien, frères et sœurs, cette Voie, ce Chemin,  

       ce n’est pas une doctrine, ni un règlement, c’est UNE PERSONNE, 

       une personne que je peux regarder vivre, que je peux écouter,  

       un Ami, ….un Ami qui a livré sa vie pour moi,…et qui est toujours avec moi, 

       une personne avec qui je peux parler,  une personne que je peux aimer…  

       un Ami qui, dans son AMOUR pour nous, attend un « je T’aime » de notre part :  

    Jésus a dit à son apôtre, et il l’a dit trois fois :« Pierre, m’aimes-tu ? » (Jn 21,16)                                                               

                               Et il le dit à chacun de nous tous les jours ! 
 

Le pape François disait dans sa première homélie de Pâques, en 2013, : 

« Accepte que Jésus ressuscité entre dans ta vie, accueille-le comme un ami : 

      il est la Vie ! Si jusqu’à présent tu as été loin de Lui, fais un petit pas : 

                               il t’accueillera les bras ouverts. »    

Ce petit pas, chacun de nous n’a-t-il pas à le faire et le refaire sans cesse …pour que 

JESUS devienne de plus en plus pour nous « le Chemin, la Vérité et la Vie » ? 

Tous les jours, et pas seulement à la messe du dimanche, il nous faut  

           * reconnaître sa Présence et son Amour, 

                                 * L’accueillir comme un Ami, 

                                                 * et se donner à Lui comme il se donne à nous… 

J’espère que personne parmi nous ne regrette d’avoir fait un jour ce choix : 

             « Tu es le Chemin, la Vérité et la Vie,… alors, me voici. » 

Et si vous n’avez pas encore fait ce choix, hé bien il est encore temps… 

D’ailleurs, cette profession de Foi et ce choix, il faut les renouveler chaque jour : 

                redire à Jésus : « Tu es le Chemin, la Vérité et la Vie ! » 

                Voulez-vous renouveler maintenant cet acte de Foi avec moi ?  

     Alors tous ensemble nous disons : « Tu es le Chemin, la Vérité et la Vie ! » 



Cette reconnaissance, cet accueil, et cet engagement, c’est du bonheur pour Jésus… 

      qui, dans cette affirmation de son identité, a résumé tout l’Evangile ! 

      Il a dit aussi, encore plus brièvement, simplement : « JE SUIS » (Jn 8 et Jn 13). 

 

Il est le Chemin qui nous révèle la Vérité,  

et cette Vérité, c’est la Vie et l’Amour qui nous sont donnés…  

et comme Jésus le précise, c’est la communion avec Dieu notre Père : 

                  « Personne ne va vers le Père sans passer par moi. »  

            La Vérité et la Vie, c’est bien Lui et son Père qui ne font qu’UN : 

                                « Celui qui m’a vu a vu le Père » 

                  « Croyez-moi : je suis dans le Père, et le Père est en moi. » 

        La Vérité et la Vie, c’est Lui et son Père, et l’AMOUR qui les unit ! 

 

La Vie, ce n’est pas seulement l’existence, nos trois existences : 

la vie intra-utérine, qui prépare notre vie sur terre, laquelle prépare notre vie au Ciel, 

la Vie, c’est aussi la communion d’Amour qui unit le Père et Fils dans l’Esprit, 

                cette communion d’Amour à laquelle nous sommes appelés, 

                cette communion d’Amour qui nous est assurée et communiquée  

                       par la Résurrection de Jésus et le Don de l’Esprit : 

« Je vous emmènerai auprès de moi afin que là où je suis, vous soyez  

   vous aussi » !             Voilà notre paix et notre joie profonde,  

 et voilà pourquoi nous pouvons dire avec St Athanase d’Alexandrie (au 3ème siècle) : 

         « Le Ressuscité fait de la vie de l’homme une fête continuelle », 

ou avec frère Christophe (qui a vécu 10 ans à Tamié puis 10 ans à Tibhirine en Algérie), 

qui m’écrivait à Pâques 1993, soit trois années avant le martyre : 

     « J’ai reçu de Jésus ces mots de feu : je suis ressuscité, je peux mourir. » 

 

Pour conclure cette méditation, je voudrais, frères et sœurs, vous faire connaître 

un trésor : un poème de ce frère Christophe, extrait de son journal,  
                                                                  qui a été publié sous le titre « Le souffle du Don ».  

Nous sommes le 23 Octobre 1993, c’est Jésus qui parle, qui parle à Christophe,  

    et qui lui rappelle, vous allez voir, qu’il est le Chemin, la Vérité et la Vie… 

 

       Je  te  préviens     je suis          (Je suis la Vie, je suis là,  

                 passant      par toi                 quoiqu’il arrive je suis là avec toi)                         

                                    je    te  devance   et 

                                    je    te  souffle  le   Chemin 

                                   et    je  t’oblige  en  Vérité 

       Je  te  baptise      en       croix   de    moi     (ce peut être paralysé…) 

                                   VA 

                                   prends  mon   je  t’aime     (= un cœur dessiné) 

                                                sois     moi 

 

          (sois moi… devenir Jésus… n’est-ce pas la grâce que nous recevons à chaque eucharistie 

             en recevant Jésus le Ressuscité qui se donne à nous pour que nous devenions LUI ? 


